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Î÷åðåäü âåòåðàíîâ âîéíû íà Î÷åðåäü âåòåðàíîâ âîéíû íà 
æèëüå ñîêðàòèëàñü â îáëàñòè æèëüå ñîêðàòèëàñü â îáëàñòè 
äî 118 ÷åëîâåê                   äî 118 ÷åëîâåê                   

Ñòð. 3.Ñòð. 3.

Â Ëèïêàõ áîëüøå âñåãî ëþáÿò Â Ëèïêàõ áîëüøå âñåãî ëþáÿò 
æóðíàë «Òûñÿ÷à ñîâåòîâ» è æóðíàë «Òûñÿ÷à ñîâåòîâ» è 
«Âåðõîâàæñêèé âåñòíèê»                      «Âåðõîâàæñêèé âåñòíèê»                      
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27 ÿíâàðÿ ñîñòîÿëèñü âèçè-27 ÿíâàðÿ ñîñòîÿëèñü âèçè-
òû âåæëèâîñòè ê ÷óøåâèöêèì òû âåæëèâîñòè ê ÷óøåâèöêèì 
«áëîêàäíèêàì»                «áëîêàäíèêàì»                

Ñòð.5Ñòð.5

Что? Где? Когда?

Анонс

Событие

Конкурсы

В конкурсе участвуют работы, выпол-
ненные в разных жанрах (очерк, рас-
сказ, интервью, зарисовка), с использо-
ванием фотографий или других иллю-
страций на следующие темы:

- из истории Важского края;
- земляки (об уроженцах Верхова-

жского края, оставивших заметный след 
в истории малой родины);

- родословная моей семьи;
- край любимый (о природных и исто-

рических достопримечательностях 
Поважья).
Объем одной работы – не более 10 

Ïîäãîòîâêà íà÷àëàñü
30 января состоялось заседание 

оргкомитета по подготовке и прове-
дению Праздника труда и Алексеев-
ской ярмарки в районе.
Н.Б.Кузнецова, заместитель главы 

района по социальным вопросам, позна-
комила присутствовавших с планами 
мероприятий, с составом рабочих групп 
и назвала даты их проведения. Праздник 
труда состоится 17 апреля, а Алексеев-
ская ярмарка пройдет 28 и 29 августа.  
То и другое события требуют высо-

кой активности рабочей группы, поэто-
му очередное заседание оргкомитета 
предполагает отчет об уже начавшей-
ся работе.

Äåíüãè ñáåðåã, 
äà òîâàð íå âïðîê…
В январе 2015 года в правовой отдел 

районной администрации обрати-
лись восемь покупателей с заявле-
ниями о защите прав потребителей.
Не впрок им пошли товары:  мотокуль-

тиватор, телевизор, чайник, кастрюля 
и несколько пар обуви. Все заявления 
потребителей будут рассмотрены, а при 
необходимости – их права защищены. 
Пословица  «деньги-то сберег, да 

товар не впрок» как нельзя лучше харак-
теризует ситуацию, в которой оказались 
наши земляки.

В пятницу, 6 февраля, в редакции 
газеты «Верховажский вестник» 
будет работать «Прямой провод». 
Все интересующие вас вопросы 
можно задать, позвонив по теле-
фону 2-14-20.
Ответственная – корреспондент 

Наталья Соломатова.

Обратите внимание

тысяч знаков, размер шрифта 14. Коли-
чество работ от одного участника – не 
более трех.
Лучшие работы определяются в двух 

возрастных категориях: дети (до 15 лет) 
и взрослые. Победители награждают-
ся Дипломами и денежными премия-
ми. Все участники – памятными при-
зами от «ВВ». 
Итоги конкурса будут подведены к 30 

апреля, дню рождения В.И. Сальнико-
ва, а лучшие работы опубликованы в 
«Верховажском вестнике».

Оргкомитет конкурса

Уважаемые земляки! 
Редакция «Верховажского вестника» напоминает, что работы на 

конкурс памяти нашего коллеги В.И. Сальникова принимаются до 
15 апреля. Переслать их можно по почте на адрес: 162300, с. Верхо-
важье, ул. Пионерская, д. 4 или на наш e-mail: verhvest@yandex.ru 
(с пометкой «на конкурс»).

Первыми новоселами стали более «возрастные» группы 
- старшие и подготовишки. Они заселили второй и третий 
этажи. По словам воспитателей, дети с восторгом воспри-
няли переселение: с интересом осваивают новые игруш-
ки, мебель, музыкальный и спортивный залы, детские пло-
щадки во дворе.
А второго февраля открылись две группы и для малы-

шей. Они «живут» на первом этаже.
Подробности – в ближайших номерах «ВВ».

Ольга ГУЛИНА

Äåòñêèé ñàä 
«Ñîëíûøêî». 
Ïåðåçàãðóçêà
С прошлой недели в новом здании детского сада 

«Солнышко» звучат детские голоса. В минувший 
четверг, 29 января, многие родители вели своих 
чад в дошкольное учреждение уже по новому 
адресу. 

Первыми детский сад начали осваивать старшие группы.

Новая обстановка пришлась по душе и детям, 
и воспитателям...

Ìåìîðèàëüíûé 
òóðíèð
В райцентровском ФОКе прошли 

соревнования памяти покойного 
Валерия Федоровича Платова.
Имя этого человека, внесшего неоце-

нимый вклад в развитие верховажско-
го спорта, единогласно присвоили тен-
нисному турниру по предложению Вик-
тора Горчаренко. Для участия в нем, 
чтобы составить конкуренцию мест-
ным спортсменам, приехали сильней-
шие теннисисты из Чушевиц и сосед-
него Вельска. 
Подробности – в ближайших номе-

рах «ВВ».

bе!.%"=›“*,L bе!.%"=›“*,L 
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Центральные СМИ и  Интер-
нет полны неутешительными 
прогнозами по поводу изме-
нений кредитных ставок для 
малого и среднего бизнеса в 
наступившем году. Эксперты 
подсчитали, что предпринима-
телей ждет рост ставок на пять 
процентов, т.е. до 25 процен-
тов годовых. На кредиты, кото-
рые подходили начинающему 
бизнесу, действующим микро-
предприятиям, продуктовая 
линейка банков и вовсе может 
серьезно обеднеть. 
Проще говоря, кредитова-

ние в банках рискует сделаться 
фактически недоступным или 
малодоступным для малого 
предпринимательства, сузит-
ся свобода выбора. У мелко-
го бизнеса, в отличие от круп-
ных конкурентов, «запас про-
чности» в большинстве своем 
и до кризиса был невелик. Что 
теперь, объявлять себя бан-
кротами? Понятно, что подоб-
ная ситуация крайне невыгод-
на власти, ведь бизнес – это 
и налоги, и рабочие места, и 
доступные услуги, товары, про-
дукция.

- В сравнении с банками биз-
несу гораздо выгоднее профи-
нансироваться через фонд 
ресурсной поддержки мало-
го и среднего предпринима-
тельства Вологодской обла-
сти, - советует консультант 
отдела развития муниципаль-
ных образований администра-
ции района Светлана Дер-
бина. – Кстати, верховажские 
деловые люди знают об этом 
источнике заемных средств. 
Процентные ставки там ниже, 
чем те, что могут предложить 
большинство кредитных учре-
ждений. 
Фонд ресурсной поддержки 

малого и среднего предприни-

мательства Вологодской обла-
сти – некоммерческая структу-
ра, но располагает возможно-
стью микрофинансирования 
как краткосрочного, так и дол-
госрочного характера. Объемы 
минимального заимствования – 
30 тысяч рублей, максималь-
ного – 1 миллион рублей. Про-
центы снижены, и минимальная 
ставка составляет от 8,5 про-
цента, в зависимости от вида 
деятельности и срока кредита. 
Право на получение микро-

займа имеют все представите-
ли бизнеса, соответствующие 
категории малых и средних 
предприятий, работающие на 
территории области и не име-
ющие задолженности по нало-
гам и не участвующие в про-
цедуре банкротства. Кредит-
ные деньги можно использо-
вать на любые обоснованные 
кандидатом затраты, за исклю-
чением погашения просрочен-
ных налоговых платежей, кре-
диторской задолженности или 
просроченной задолженности 
перед работниками по зара-
ботной плате. 
Любопытно, что оформляет-

ся все очень оперативно. Срок 
рассмотрения заявок от пред-
принимателей установлен от 3 
до 5 дней, при условии предо-
ставления полного пакета доку-
ментов и необходимого обеспе-
чения.

 
Остается добавить, что 

содержание и требования к 
заполнению соответствующих 
форм даны на официальном 
сайте фонда. И еще. Выбрать 
оптимальный вариант срока и 
суммы заимствования поможет 
кредитный калькулятор, кото-
рый позволит высчитать все 
до копейки, показав ежемесяч-
ные платежи, размер процентов 
и общую сумму задолженности.

Проект «Единая квитан-
ция» реализуется в обла-
сти уже около трех лет. В 
свое время предложе-
ние ОАО «Вологдаэнер-
госбыт» было признано 
перспективным, одобре-
но и поддержано прави-
тельством области. Вер-
ховажье – уже десятый 
район, где начинание 
претворяется в жизнь. 
В чем суть данной ини-

циативы? Корреспон-
дент «ВВ» присутствовал 
на совещании с участием 
главы района, предста-
вителей сбытовой ком-
пании и руководителей 
местных коммунальных 
служб.

Главным «докладчиком» по 
теме был заместитель управ-
ляющего по административно-
техническому обеспечению 
ОАО «Вологдаэнергосбыт» 
Алексей Вальтер. По его сло-
вам, в проект «Единая квитан-
ция» включается все больше 
муниципальных образований 
области.

 - Единую квитанцию уже 
получают жители села имени 
Бабушкина, Тотьмы, Тарно-
ги, Липина Бора, Бабаева, 
Кириллова, Белозерска… 
Верховажский район – деся-
тый в этом списке, - отметил 
Алексей Антонович. - Проект 
работает, и, как показыва-
ет опыт, приемлем для всех. 
Людям гораздо удобней полу-
чать одну квитанцию, чем хра-
нить дома несколько разных 
счетов. Тем более, что в ней 
есть вся информация, исполь-
зованная для расчетов. Начи-
сления легко проверить, а 
условия оплаты и тарифы не 
меняются. 
У муниципальных предпри-

ятий повышается собирае-
мость платежей, появляются 
средства для работы. Напри-
мер, у поставщика воды жите-
лям села имени Бабушкина 
ООО «Единство» собирае-
мость платежей за первый 
год участия в проекте «Единая 
квитанция» увеличилась на 32 
процента, в два раза сокра-
тилась накопленная ранее 
задолженность. В результате 
у предприятия  появилась воз-
можность менять в селе ста-
рые водопроводные трубы и 
насосы на скважинах. 
Другим участником проек-

та ООО «Водоканал» в горо-
де Кириллове за сезон заме-
нено 1,5 километра водо-
проводных наружных маги-
стральных сетей. Кириллов 
и Липин Бор стали чище, так 
как налажен систематиче-
ский вывоз мусора. Предпри-
ятия также экономят на изго-
товлении и доставке счетов. 
А у нас, в свою очередь, сни-
жаются долги за электроэнер-
гию, поскольку не секрет, что 
самые проблемные должники 
– предприятия ЖКХ. Уверен, 
что и в Верховажском районе 
уже в самое ближайшее время 

люди увидят сдвиги в лучшую 
сторону в организации вывоза 
бытового мусора из населен-
ных пунктов. 
Мы будем работать в посто-

янном контакте с нашими 
контрагентами на местах – 
ООО «ВерховажьеСтройСер-
вис» и ООО «Экотех». Они 
знают, что наша компьютерная 
база данных клиентов доста-
точно полная и подробная.
В том, что участие в проек-

те «Единая квитанция» помо-
жет навести порядок в систе-
ме избавления от отходов, убе-
жден и глава района Генна-
дий Непомилуев: «Это – не 
эксперимент. Проект прошел 
«обкатку» в целом ряде рай-
онов области и подтвердил 
свою эффективность. Очень 
надеюсь, что со временем в 
единую квитанцию наряду с 
платой за электроэнергию и 
вывоз мусора войдут и счета за 
содержание и ремонт жилья, 
водоснабжение, водоотведе-
ние, отопление…Как это уже 
сделано в некоторых районах. 
Тогда квитанция в самом пря-
мом смысле будет единой».

Да, в нашем районе ком-
мунальщики пока решили с 
1 февраля ввести в единый 
платежный документ в допол-
нение к электроэнергии лишь 
оплату вывоза мусора. К при-
меру, в соседней Тарноге в кви-
танцию включают еще счета за 
водоснабжение и отопление. В 
перспективе это возможно сде-
лать и у нас.
Более того, представитель-

ство сбытовой компании в Вер-
ховажье сейчас для удобст-
ва жителей начинает активно 
подыскивать помещение для 
приема платежей в центре 
села. И это на ближайшие годы 
будет основной формой рас-
четов для абсолютного боль-
шинства населения райцен-
тра. По имеющимся данным, 
всего около десятка человек 
передают данные электрос-
четчиков через Интернет, но 
платить предпочитают непо-
средственно «через кассу». 
Нетрудно спрогнозировать, 

что часть клиентов может поте-
рять почта, где платежи прини-
маются «с комиссией». У сбы-

товиков услуга бесплатная.
Понятно, у верховажан 

появляется закономерный 
вопрос: не вырастут ли тари-
фы и сохранятся ли льготы? 
Как пояснила руководитель 
службы по связям с общест-
венностью ВСК «Вологдаэнер-
госбыт» Елена Губина, единая 
квитанция на льготы и тарифы 
на это никак не влияет. Компен-
сация по-прежнему рассчиты-
вается, справочно указывает-
ся в «платежке» по каждому 
виду услуг, данные о произве-
денном платеже передаются 
в органы соцзащиты. А тари-
фы устанавливает региональ-
ная энергетическая комиссия 
Вологодской области.

 
Первые «объединенные» 

в одну квитанцию платежки 
часть жителей района получит 
уже в марте. Поскольку услу-
га по вывозу мусора от инди-
видуального жилья начина-
ет предоставляться с 1 фев-
раля. В райцентре – это про-
живающие в заречной части и 
поселке Южный. 
За несколько минувших дней 

«ВерховажьеСтройСервис» 
установил в заранее опре-
деленных местах 20 времен-
ных общественных площа-
док с двумя контейнерами на 
каждой. Со временем количе-
ство сборников отходов может 
быть увеличено. А сама схема 
концентрации отходов будет 
распространена на левобе-
режную часть Верховажья и 
на его окрестности.
Для жителей же четырех 

сельских поселений, где сбор 
мусора ведет ООО «Экотех», 
практически ничего не изме-
нится. За исключением того, 
что услугу они будут оплачи-
вать не через приходный кас-
совый ордер, как раньше, а 
через единую квитанцию. 
Вполне разумной подобную 

систему избавления отходов 
считает и начальник отдела 
природопользования и охраны 
окружающей среды Владимир 
Колотилов. По его мнению, 
централизация предоставле-
ния услуги и ее оплаты – имен-
но тот вариант, который помо-
жет решить одну из серьезных 
проблем района.

Êðåäèòíûé 
êàëüêóëÿòîð

Äâà ñ÷åòà â îäíîé êâèòàíöèè

Ãäå âûãîäíåå ïðîöåíòíûå ñòàâêè

 «Áóìàæíûõ» õëîïîò ó âåðõîâàæàí òåïåðü áóäåò ÷óòî÷êó 
ìåíüøå

Кредитование – важное подспорье для существования и 
дальнейшего развития малого и среднего бизнеса. Верхо-
важские предприниматели также признают, что порой толь-
ко заемные средства позволяют им выживать на местном 
рынке услуг. В условиях достаточно жесткой конкуренции 
финансовые ресурсы помогают не остаться в аутсайдерах, 
а то и вовсе не «сойти с дистанции».

Страницу подготовил Владимир БАСОВ

Уважаемые читатели «ВВ»! В подписи под фотографией с 
выборов в материале «Что несут за собой перемены?» («ВВ» 
от 30 января, стр. 2) допущена неточность. После двоеточия в 
подписи следует читать: «...теперь нам предстоит выбирать 
ТОЛЬКО глав и депутатов сельских поселений». Прино-
сим извинения всем читателям «Верховажского вестника». 

Одна из временных контейнерных площадок на ул. Молодежной.

Поправка

Ïðèîðèòåòû âëàñòè
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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Вступили в силу изменения и 
дополнения, внесенные Феде-
ральным законом от 22.12.2014 
года №431-ФЗ в целый ряд 
законодательных актов с целью 
усиления борьбы с коррупцией.
Так, запрет на открытие 

счетов (вкладов) и хранение 
наличности в зарубежных бан-
ках, владение иностранными 
финансовыми инструмента-
ми распространен на госслу-
жащих, сотрудников ЦБ РФ и 
госкомпаний, участвующих в 
принятии решений, затраги-
вающих вопросы суверените-
та и национальной безопасно-
сти страны. 
Установлены правовые и 

организационные основы осу-
ществления контроля за соот-
ветствием расходов лица, 
замещающего государствен-
ную должность (иного лица), 
его супруги (супруга) и несо-
вершеннолетних детей доходу 
данного лица и указанных чле-
нов его семьи в определенных 
этим законом случаях и поряд-
ке. Также закон предусматрива-
ет категории лиц, чьи расходы 
контролируются, и механизм 
обращения в доход Российской 
Федерации имущества, в отно-
шении которого не представле-
но сведений, подтверждающих 

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Íà çàêîíîäàòåëüíîì óðîâíå 
ïðèíÿòû äîïîëíèòåëüíûå ìåðû 
ïî áîðüáå ñ êîððóïöèåé

В прокуратуре районаПресс-служба Губернатора области

его приобретение на законные 
доходы.
Государственным и муници-

пальным служащим запреще-
но участвовать в управлении 
любым хозяйствующим субъ-
ектом (кроме потребкооперати-
вов, ТСЖ и профсоюзов). Такие 
меры взыскания, как замечания 
и выговоры, применяются к гос-
служащим (включая сотрудни-
ков правоохранительных орга-
нов и военнослужащих) при 
малозначительности совер-
шенного коррупционного пра-
вонарушения и только на осно-
вании рекомендации комиссии 
по соблюдению требований к 
служебному поведению феде-
ральных госслужащих и урегу-
лированию конфликта интере-
сов (аттестационной комиссии).
Определен особый порядок 

наложения взысканий за кор-
рупционные правонарушения 
на сотрудников органов вну-
тренних дел. Предусмотрено 
безусловное увольнение таких 
сотрудников в случае утраты 
доверия к ним. 
Указанные нововведения 

начали действовать с 1 янва-
ря 2015 года. 

А.В. Зайцев, заместитель 
прокурора Верховажского 

района, юрист 2 класса

«До начала 9 мая, юбилея 
Великой Победы, осталось 
немного времени – чуть боль-
ше ста дней. В каждом муни-
ципальном образовании и на 
уровне региона разработан 
план проведения празднич-
ных мероприятий с 1 по 11 мая. 
Поверьте, их масштаб будет 
уникальным, - заверил Губер-
натор. - За чередой этих меро-
приятий нам нельзя забыть о 
людях, нуждающихся в нашей 
поддержке. Я принял решение 
о том, что ветераны и инва-
лиды Великой Отечественной 
войны должны получать надо-
мное обслуживание по линии 
социальной защиты населе-
ния бесплатно».
В Вологодской области 

сегодня живут 1772 инвалида 
и участника Великой Отечест-
венной войны.
Комплекс мер по улучшению 

социально-экономического 
положения ветеранов Великой 
Отечественной войны, который 
осуществляется в Вологодской 
области, разработан Минтру-
дом России.
Специалисты органов и учре-

ждений соцзащиты региона 
совместно  с представителя-
ми общественных организаций 
ветеранов и  администраций 
сельских поселений провели 
проверку условий жизни вете-
ранов Великой Отечественной 
войны, проживающих на терри-

тории Вологодской области. К 
декабрю прошлого года инфор-
мация об условиях их прожива-
ния, составе семей и потребно-
стях была обобщена.
Для усиления адресного под-

хода к потребностям ветеранов 
разработана унифицированная 
форма «Карты внимания», в 
которой отмечаются предостав-
ленные ветерану виды поддер-
жки, предложенные услуги, ока-
занные знаки внимания.
Олег Кувшинников также рас-

сказал о том, что с 23 февраля 
по 9 мая более 26 тысяч волог-
жан-ветеранов будут награжде-
ны юбилейной медалью «70 лет 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне».  
Губернатор обратился к гла-

вам муниципалитетов с прось-
бой разработать графики вру-
чения наград.

Áåñïëàòíûå ñîöèàëüíûå óñëóãè íà äîìó ïîëó÷àò 
ó÷àñòíèêè Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíû, 
æèâóùèå íà Âîëîãîä÷èíå
Решение принял Губернатор Олег Кувшинников на 

заседании межведомственной рабочей группы по под-
готовке и проведению праздничных мероприятий.

Начиная с 2010 года жильем 
обеспечено 4862 человека. 
Сегодня очередь нуждающих-
ся сократилась до 118 вете-
ранов. Сейчас общая потреб-
ность в средствах федераль-
ного бюджета на эти цели - 150 
миллионов рублей. 

«В 2014 году в соответст-
вии с законом о федераль-
ном бюджете на обеспечение 
жильем ветеранов Вологод-
ской области было перечи-
слено чуть более одного мил-
лиона рублей. Этого не хва-

Åùå 65 âîëîãæàí-âåòåðàíîâ Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé 
âîéíû ïîëó÷àò åäèíîâðåìåííûå âûïëàòû íà ïîêóïêó 
êâàðòèð

тило на покупку даже одной 
квартиры», - пояснил началь-
ник  Департамента строитель-
ства и жилищно-коммунально-
го хозяйства области Михаил 
Романов. 
По закону о федеральном 

бюджете на 2015 год Вологод-
ская область может рассчи-
тывать на перечисление из 
федеральной казны 86,7 млн. 
рублей, что позволит предоста-
вить единовременные денеж-
ные выплаты 65 ветеранам. 

«Помимо покупки жилья, в 

регионе идет активная рабо-
та по выяснению условий их 
жизни. Этот анализ позво-
ляет определить объемы 
денежных средств, необхо-
димых для проведения капи-
тальных и текущих ремонтов 
в домах и квартирах ветера-
нов Великой Отечествен-
ной войны, - рассказал Олег 
Кувшинников. - При актив-
ной поддержке волонтеров 
за счет местных бюджетов 
в прошлом году удалось про-
вести капремонт 65 и теку-
щий ремонт 63 помещений, 
в которых живут ветераны. 
Речь идет о замене и ремонте 
крыш, полов, дверных и окон-
ных блоков, газового оборудо-
вания и печей». 

Вместе с наградой ветера-
ны, вдовы погибших участников 
войны и бывшие несовершен-
нолетние узники концлагерей 
получат подарочные наборы, 
куда войдут скатерть, салфетки 
с логотипом 70-летия Победы 
и персональное приветствие от 
Губернатора Олега Кувшинни-
кова. Они должны быть достав-
лены в города и районы обла-
сти не позднее 15 февраля.
Кроме того, по распоряже-

нию главы региона с сегодняш-
него дня руководители органов 
исполнительной власти и главы 
муниципалитетов будут в еже-
недельном режиме отчитывать-
ся о ходе подготовки к юбилею 
Победы.

Ветеранов Великой Отечественной войны на Вологод-
чине обеспечивают жильем в рамках одного из «май-
ских» Указов Президента. Единовременная денежная 
выплата на  строительство или покупку выделяется 
из федерального бюджета. 

Обратите внимание

Заказчик кадастровых работ по 
подготовке проекта межевания 
земельного участка Макаровская 
Светлана Анатольевна по дове-
ренности от Дурновой Галины 
Валентиновны (35-АБ №184152 
от 16.07.2012 года), почтовый 
адрес: Вологодская область, Вер-
ховажский район, д. Урусовская, 
ул. Полевая, д. 10, тел. 8-931-
502-15-04.Кадастровый инженер 

Èçâåùåíèå î íåîáõîäèìîñòè ñîãëàñîâàíèÿ ïðîåêòà ìåæåâàíèÿ çåìåëüíîãî ó÷àñòêà
ООО «Вологодский кадастровый 
центр» Худякова Диана Алек-
сандровна, квалификационный 
аттестат №35-13-346, почтовый 
адрес: Вологодская область, г. 
Вологда, ул. Карла Маркса, д.123, 
кв. 155, адрес электронной почты: 
ms-diana@mail.ru, тел. 8-964-303-
47-84, извещает о необходимости 
согласования проекта межевания 
земельного участка, подготов-

ленного в связи с проведением 
работ в отношении земельно-
го участка, выделяемого в счет 
земельной доли из исходного 
земельного участка с кадастро-
вым номером 35:07:0000000:58 
(обособленный земельный уча-
сток 35:07:0402001:41), располо-
женного по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, 
с/с Нижнекулойский.

С проектом межевания можно 
ознакомиться по адресу: Воло-
годская область, г. Вологда, ул. 
Мира, д. 82, оф. 601 с 9.00 до 
17.00 ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья, в течение трид-
цати дней со дня опубликования 
данного извещения.

Заинтересованные лица могут 
направлять обоснованные воз-

ражения относительно размера 
и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельной доли 
земельного участка в течение 
тридцати дней со дня опубли-
кования данного сообщения по 
адресу: Вологодская область, 
г. Вологда, ул. Мира, д. 82, оф. 
601, а также в орган кадастрово-
го учета по месту расположения 
земельного участка.

В 2014 году прокуратурой 
района во исполнение пол-
номочий по осуществлению 
надзорной деятельности и по 
жалобам граждан с привле-
чением специалистов Конт-
рольно-счетной комиссии Вер-
ховажского муниципального 
района и специалиста Госу-
дарственной инспекции строи-
тельного надзора Вологодской 
области организованы и прове-
дены проверки в сфере реали-
зации указанной программы.
По их результатам было 

вынесено три представле-
ния, два из которых в насто-
ящее время рассмотрены и 
удовлетворены, одно дол-
жностное лицо привлечено к 
дисциплинарной ответствен-
ности, возбуждено два произ-
водства об административных 
правонарушениях, по резуль-
татам рассмотрения которых 
должностное лицо привлече-
но к административной ответ-

ственности. 
Нарушения выявлены в 

исполнении муниципально-
го контракта при проведении 
строительных работ многок-
вартирного жилого дома 37Б 
в мкр. Кошево, а также в орга-
низации водоснабжения ука-
занного дома.
В настоящее время на конт-

роле в прокуратуре района 
находится вопрос установки 
комплекса очистных сооруже-
ний на артезианской скважине 
№3246 в мкр.Кошево, откуда 
осуществляется водоснабже-
ние жителей дома 37Б.
На 2015 год запланированы 

проверки исполнения закона 
при реализации указанной про-
граммы при строительстве вто-
рого многоквартирного дома в 
мкр.Кошево. 

Т.А. Соловьева, 
прокурор Верховажского 

района, младший 
советник юстиции

Ïðîâåðèëè ðåàëèçàöèþ ïðîãðàììû 
«Ïåðåñåëåíèå ãðàæäàí èç âåòõîãî è 
àâàðèéíîãî æèëüÿ»
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Хорошо помню нашу первую 
встречу с фельдшером Липец-
кого ФАПа Еленой Станиславов-
ной Пахолковой, которая состоя-
лась десять лет назад. Тогда она 
вместе мужем и тремя детьми 
только что приехала в Липки 
из Никольского района. Семья 
начинала обживаться на новом 
месте…

И обжилась. Построили в Липках свой 
дом, пять лет назад отметили новосе-
лье. Дети выросли, младший, Алексей, 
служит в армии, двое старших, Алек-
сандр и Сергей, живут и работают в 
г.Вологда. Купили дом  для отца Елены 
Станиславовны, и  теперь он живет 
рядом с дочерью. Изъявила желание 
на переезд к ним и сестра мужа. Так что 
не только сами Пахолковы прижились 
на верховажской земле, но и их род-
ственникам по душе пришлись липец-
кие красоты. 

«Не заметили, как пролетели десять 
лет, - говорит моя собеседница. - Люди 
здесь хорошие, добрые, отзывчивые. 
Что-то менять в своей жизни уже не 
собираемся…»

- Елена Станиславовна,  а что бы 
Вы хотели изменить на ФАПе?

- Нужно бы провести  косметический 
ремонт, обновить мебель. В связи с 
оптимизацией сохранили лишь пол-
ставки санитарочки, а объем работы 
у нее остался прежний. На снабжение 
лекарствами пока жалоб нет.

- Как липецкое население относит-
ся к диспансеризации?

- В 2014 году из 70 человек по плану 
диспансеризацию прошли 68. Выпол-

нен план по детским прививкам, взро-
слые привиты на 90 процентов. Детей 
до года у нас – семь, до 18 лет – 76.

- Очередь на прием к фельдшеру 
ФАПа бывает?

- Конечно. Вчера (27 января) приняла 
около 30 человек, в среднем же ежед-
невно от 15 до 20 пациентов. Летом 
приходится обслуживать и дачников, 
многие приезжают с детьми. Рабо-
ты сельскому медработнику хватает 
всегда.

Да и не только работы. Большинство 
людей в белых халатах на селе стара-
ется верой и правдой служить людям. 
Они не могут, в отличие от городских 
коллег, позволить себе выполнять свою 
работу небрежно. Ведь они живут среди 
этих людей, встречаются, общаются, 
участвуют в общих делах. Елену Ста-
ниславовну в Липках уважают, с ее мне-
нием считаются.

Люди села

Важно

ГИБДД: профилактика

- Нашим подписчикам нравятся жур-
налы «Тысяча советов», «Сваты». 
Упала подписка на газеты «Аргументы 
и Факты», «Красный Север». Немного 
не выполнили план и на «Верховажский 
вестник», из 140 по плану выписали 136 
экземпляров.  Объяснить это могу тем, 
что бабушки уходят в мир иной, а моло-
дежь нынче больше Интернетом инте-
ресуется, чем газетами.

- Кстати, в почтовом отделении 
Интернет есть?

- Есть, но им редко пользуются. У 
большинства жителей есть домашний 
Интернет. Еще про «Верховажский 
вестник». Газету выписывают СПК кол-
хоз «Липки» на ферму и библиотекарь 
З.Д.Ермолина в библиотеку. 
Кстати, Зинаида Дмитриевна выписы-

вает много газет и журналов для чита-

телей на свои личные деньги, потому 
что средств на эти цели отпускается 
очень немного. Скоро начнут мне зво-
нить дачники и просить, чтобы я выпи-
сала им «Верховажский вестник» на 
летние месяцы. 
Ну, что ж, это приятная для нас 

новость. Значит, газета небезразлична 
даже тем, кто живет и работает в разных 
регионах страны, ведь знать они хотят 
о своем родном крае, в том числе и из 
районной газеты.
Разговор с Галиной Васильевной 

состоялся, а сфотографироваться моя 
собеседница, как я ее ни уговаривала, 
не захотела. А ведь симпатичная, моло-
дая  женщина, казалось бы, чего сте-
сняться?

Нина ЮРЕНСКАЯ

&mе ƒ=ме2,л=,  
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Сначала инспектор по пропаган-
де безопасности дорожного движе-
ния ОГИБДД Елена Киреева напом-
нила ребятам о строгом соблюдении 
правил дорожного движения, особен-
но в зимний период. Затем девчон-
ки и мальчишки  разделились на две 
команды - «Светофор» и  «Зеленый 
огонек» и приняли участие в увле-
кательной  викторине по правилам 
дорожного движения. 
Каждой команде пришлось нелегко. 

Они побывали на станциях «дорож-
ная разметка», «дорожный знак», 
«светофор», «перекресток», «тран-
спорт». С интересом повторили пра-
вила для пешеходов, поведение 
юного пассажира в транспорте. Ока-
залось, что ребята знают, как себя 
вести в дорожных ситуациях и что 
такое «дорожная ловушка». 
По итогам викторины победу одер-

&Š!е2,L &a[ 
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Мероприятие под таким названием прошло 19 января в детской 

библиотеке. Организаторами выступили сотрудники Госавтоинспек-
ции и библиотекарь Ирина Сушинская. Повод для этого был: 12 янва-
ря  с  одним из учеников  этого  класса произошло дорожно-тран-
спортное происшествие.

жала команда «Зеленый огонек». Но 
повторение правил дорожного движе-
ния на этом не закончилось. Сотруд-
ники Госавтоинспекции выдали уча-
щимся светоотражающую бумагу, 
и каждый вырезал наклейку в виде 
бабочки для своего ранца.
Для полного закрепления получен-

ных знаний посмотрели фильм «Уроки 
на дороге»  с последующим обсужде-
нием.
В заключение ребята поблагода-

рили сотрудников Госавтоинспек-
ции и библиотекаря Ирину Сушинс-
кую за увлекательное мероприятие, 
пообещав строго выполнять правила 
дорожного движения.

Е.А. Киреева, инспектор по про-
паганде  ОГИБДД МО МВД России 

«Верховажский», старший 
лейтенант полиции                            

Во время командировок в сельские поселения  корреспонденты 
районной газеты стараются побывать в почтовых отделениях. А где 
еще можно узнать, какие газеты и журналы выписывают люди в 
той или другой деревне, в селе? Что читают в Липках, рассказала  
Г.В.Бахтина, начальник почтового отделения:

Юные инспекторы дорожного движения призывали водителей использовать 
ремни безопасности и не садиться за руль в состоянии алкогольного опьянения.

&d",›е…,е “ 3"=›е…,ем[

Ее целью было предупреждение 
дорожно-транспортных происшествий, 
в том числе с детьми. Местом прове-
дения выбрали парковку для автомо-
билей в центре Верховажья. 
Сотрудники ГИБДД совместно с 

юидовцами призывали водителей 
использовать ремни безопасности и 
специальные детские удерживающие 
устройства при перевозке юных пасса-
жиров, так как жизнь детей зависит от 

27 января 2015 года сотрудники Госавтоинспекции совместно с 
юными инспекторами дорожного движения из отряда «АВТОСТОП» 
провели широкомасштабную акцию «Движение с уважением». 

них. Напомнили, что к пешеходам сле-
дует относится с терпением и уделять 
пристальное внимание детям-пешехо-
дам.  Обратили  внимание водителей и 
на манеру вождения в зимний период, 
а также просили не садиться за руль в 
состоянии опьянения, ведь пьяный за 
рулем – преступник. 
Юным пешеходам вручали памятки 

«Пешеходы, зебре без вас одиноко!» 
и светоотражающие наклейки.

Е.С. Пахолкова, фельдшер 
Липецкого ФАПа.

По решению ВГТРК с 1 февраля 
2015 года на территории Вологод-
ской области прекращена трансля-
ция телеканала «Россия-2» в анало-
говом формате с радиотелевизион-
ных передающих станций Вытегра, 
Деревенька, Ошта, Устюжна, Чаго-
да и Чушевицы.

До 1 февраля трансляция телека-
нала на указанных территориях осу-
ществлялась как в аналоговом, так и в 
цифровом формате вещания в составе 
первого мультиплекса. После 1 фев-
раля вещание продолжается исключи-
тельно в цифровом формате.
Дополнительно сообщаем, что циф-

ровое телевещание на территории 
России осуществляется в стандарте 
DVB-T2. 

 Для приема каналов в цифровом 
формате необходимо использовать 
антенны дециметрового диапазона 
вещания, а также телевизоры или 
телевизионные приставки, поддер-

живающие данный формат.
О способах приема цифрового эфир-

ного телевидения в Вологодской обла-
сти, можно получить в Центре кон-
сультационной поддержки по телефо-
ну +7(921) 238-97-00 или по бесплат-
ному номеру «горячей линии» РТРС: 
8(800) 220-2002.

Àíàëîãîâîå òåëåâèäåíèå óñòóïàåò ìåñòî öèôðîâîìó
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27 января — День снятия блокады Ленинграда

Л.А. Стулова, д. Великодворская:
- Давно выписываю районную газету, 

читаю с удовольствием. Хотя не каж-
дый номер привлекает, иногда нечего 
почитать, много официоза. А другой 
раз от корки до корки прочту, а неко-
торые материалы не один раз пере-
читаю. 
В январских номерах понравились 

материалы «Уйти, чтобы…вернуть-
ся», «Приважье «Для тебя» «Сле-
пая материнская любовь», «Вести из 
поселений». Чего не хватает? Мне, 
как жителю деревни, хочется на стра-
ницах газеты чаще читать о работе 
сельхозпредприятий, о людях села, 
о молодежи. 

Г.В. Тулина, с. Верховажье:
- Как себя помню, читаю районную 

газету. Наши родители всегда ее выпи-
сывали, и мы, став взрослыми, без нее 
не живем. Одно время газета была не 
очень интересной, а последние годы на 
ее страницах стало больше материалов 
для души. С удовольствием читаю лите-
ратурную страницу, особенно стихи, о 
вечном, о паломнических поездках. 
Некоторые материалы храню и пере-
читываю. 
Читаю и о губернаторе О.А. Кувшин-

никове, очень уважаю его, боевой, сим-
патичный, открытый, одно удовольст-
вие смотреть на него. По публикациям 

в газете слежу за культурной и спортив-
ной жизнью района, пишите об этом и 
дальше. Не забывайте о молодых, чем 
и как они живут.

О.В. Леонтьева, с. Верховажье:
- Районную газету выписываю давно 

и читаю внимательно. Мое пожелание: 
очень мало критических материалов. 
Почитаешь газету, и складывается мне-
ние, что в районе тишь да благодать. 
Хотя на самом деле много проблем, а 
где как не в газете их обсуждать? 
Хотелось бы знать не только рай-

онные новости, но и о том, как живут 
люди в других районах? Я, например, 
выписываю журнал «Будуар», он очень 
разносторонний, вот и нашей бы газе-
те нужно быть более разносторонней. 
Мало в «районке» семейных советов, 
медицинских, юридических. А, главное, 
не умалчивать о проблемах, которые 
нам мешают жить.

А.А. Елисеев, с. Верховажье:
- О жизни района узнаю из «Верхо-

важского вестника». Корреспонден-
ты пишут о проблемах в ЖКХ, о бла-
гоустройстве, о загрязнении природы. 
Колонка новостей нравится.

Мини-интервью с Мишей Пестере-
вым, 13 лет, пришел в редакцию за 
газетой:

К юбилею районной газеты Звонок в редакцию

l…е…,е ч,2=2елеL % &!=L%…*е[

После сердечных слов 
поздравлений ребята препод-
несли ветерану открытку, сде-
ланную своими руками. Зата-
ив дыхание, слушали они вос-
поминания ветерана. Горечь и 
боль, радость победы, торже-
ство мира звучали в расска-
зе Александра Аполлинарье-
вича. Война давно позади, но 
общение с ветераном даёт все 
более глубокое ощущение при-
косновения к истории, в душе 
растет чувство гордости и ува-
жения к защитникам Родины.
Александр Аполлинарьевич 

живёт один. Хоть годы и берут 
свое, но он держится молод-
цом. Большинство дел по дому 
самостоятельно выпоняет. 

ß çíàþ. ß ãîðæóñü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Ëåíèíãðàäñêèé ñàëþò 

В холода, когда бушуют снегопады,
В Петербурге этот день особо чтут –
Город празднует День снятия блокады,
И гремит в морозном воздухе салют.
Это залпы в честь свободы Ленинграда!
В честь бессмертия невыживших детей… 
Беспощадная фашистская осада
Продолжалась восемьсот голодных дней.
Замерзая, люди близких хоронили,
Пили воду из растопленного льда,
Из любимых книжек печь зимой топили,
И была дороже золота еда.
Ели маленький кусок ржаного хлеба 
По чуть-чуть… Никто ни крошки не ронял. 
И бомбёжка вместо звёзд ночного неба… 

И руины там, где дом вчера стоял…
Но блокаду чёрных месяцев прорвали!
И когда врага отбросили назад, 
Был салют! Его снаряды возвещали:
– Выжил! Выстоял! Не сдался Ленинград! 
От усталости шатаясь, ленинградцы
Шли на улицы, и слышалось: «Ура!» 
И сквозь слёзы начинали обниматься – 
Всё! Закончилась блокадная пора! 
Есть салют у нас весной – на День Победы. 
Он цветами красит небо всей стране.
Но особо почитают наши деды
Тот салют в голодно-белом январе…

Т. Варламова

В очередной раз принимал поздравления участник 
обороны Ленинграда Александр Аполлинарьевич 
Курганов, ветеран Великой Отечественной войны. 
Глава администрации МО Чушевицкое привезла пра-
вительственное письмо-поздравление. К ней присое-
динились председатель каменской ветеранской орга-
низации Н.В. Черепанов, специалист администрации 
по воинскому учёту В.П. Варламова, давний друг Л.В. 
Шемелин, библиотекарь В.М. Пинаевская с ученика-
ми 4 класса Подсосенской начальной школы.

- Миша, ты читаешь районную 
газету?

- Читаю.
- С какой страницы начинаешь?
- С последней.
- Почему с последней?
- Там реклама, что продают…
- А что еще тебя интересует в ней?
- Все. Недавно о Виталике Логу-

нове прочитал.
- Ты всегда сам берешь газету в 

редакции?
- Да.
- Мама попросила?
- Да.

Л.Г. Сивкова, с. Верховажье:
- С удовольствием читаю «Вер-

ховажский вестник». Сегодня еще 
вторник, а я уже бегу в редакцию и 
забираю газету, которую почтальо-
ны бы принесли только завтра. Я, 
как работник культуры, с интересом 
читаю материалы о культуре. А вот о 
молодежи на страницах газеты надо 
бы больше писать. А так газета нра-
вится.

В.А. Богданов, с. Верховажье:
- Выписываем районную газету 

и читаем всей семьей. А то вклю-
чишь телевизор, а там одни разбор-
ки. Газета — для души. 

Нина ЮРЕНСКАЯ

У него всегда радушное 
настроение, он — приветли-
вый хозяин, а заготовки, кото-
рые он делает сам, просто 
объедение. Трудно говорить, 
тяжело вспоминать о войне, 
но ветеран никогда не отказы-
вает во встречах. 
Желаем ему и всем нашим 

землякам, пережившим блока-
ду Ленинграда, крепкого здо-
ровья, любви и тепла родных 
и близких, и, конечно, мирно-
го неба! 
Салют над городом-Героем 

Ленинградом — это салют и в 
Вашу честь, Александр Апол-
линарьевич!

В. Пинаевская

Áóäåì 
ïîìíèòü

- Алло, здравствуйте, это 
редакция?

- Да, здравствуйте. Слу-
шаю Вас.

- Вас беспокоит Татьяна 
Васильевна Горбатова. Для 
нас, россиян, 27 января —
день воинской славы России. 
71 год назад блокада, которая 
длилась 841 день, была пол-
ностью снята с Ленинграда. В 
годы Великой Отечественной 
войны Вологодская область 
приняла тысячи людей, эвакуи-
рованных из осажденного горо-
да. Одной из них была и Хиль-
ма Ивановна Мондонен, дет-
ство которой выпало на годы 
войны сначала в блокадном 
Ленинграде, а после в детском 
доме в Нюксенице. Затем, окон-
чив медсестринские курсы, она 
приехала в Верховажье, где и 
прожила всю свою жизнь. 
Ее коллегами, друзьями и 

помощниками стали коллек-
тив Верховажского промком-
бината, работники район-
ной больницы, семья Пиво-

варовых, социальный работ-
ник Любовь Су-еу, соседи по 
дому 10 на ул. Свободы, Раиса 
Савиновская, районный совет 
ветеранов с Н.П. Екимовской 
и многие другие. Благода-
ря всем этим людям жизнь 
Хильмы Ивановны была полна 
тепла и общения. 

- Спасибо за звонок, Тать-
яна Васильевна. Думаю, те, 
кто знал Хильму Ивановну, 
берегут память о ней в своем 
сердце. 

Âèçèò 
âåæëèâîñòè 

27 января, в день снятия бло-
кады Ленинграда, Н.Н. Теса-
кова, глава Чушевицкого посе-
ления, А.Ф. Сабадош, соци-
альный работник, и Г.Н. Буту-
сова, работник библиотеки, 
побывали с визитом вежливо-
сти у Людмилы Алексеевны 
Полоротовой из д. Ростово 
(Чушевицкое с/п). В этот день 
в ее доме собрались родст-
венники и соседи по деревне. 
Людмила Алексеевна, окон-

чив Красулинскую начальную 

школу, по воле судьбы оказа-
лась в Ленинграде. С начала 
войны ей пришлось перенести 
многое: блокаду, эвакуацию, 
возвращение в родные края. 
Всего, по словам соцработ-

ника А.Ф. Сабадош, в Чуше-
вицком поселении живут три 
человека, пережившие бло-
каду Ленинграда: Людми-
ла Алексеевна Полоротова, 
Александр Аполлинариевич 
Курганов и Дионисий Нико-
лаевич Шадрин.

Ольга ГУЛИНА

- Алло, редакция, слушаю Вас.
- Здравствуйте, дорогая редакция. Это 

вам звонит Галина Александровна Кли-
мовская из д. Плёс Шелотского с/п. Каж-
дый номер «Верховажского вестника» 
для меня долгожданный, с удовольстви-
ем читаю его «от корки до корки». 

- Это приятно слышать, Галина 
Александровна.

- А можно задать вопрос через газету?
- Да, конечно. Спрашивайте.
- Я, переехав из Вологды, уже несколь-

ко лет живу в деревне. И мне очень бы 
хотелось смотреть областные каналы по 
телевидению, но, к сожалению, «тарел-
ка» наш регион не транслирует. Изме-
нится ли что-нибудь в ближайшем буду-
щем?
На этот вопрос ответил начальник 

цеха №7 Вологодского областного ради-
отелевизионного передающего центра 
Анатолий Вишневский, который был 
в середине января в нашем районе с 
рабочим визитом: 

- Пока изменений в спутниковом ТВ 
не предвидится. Как вариант, смотреть 
аналоговые стационарные телекана-
лы, т.е. без использования «тарелки». 
Например, Россия-1, который переда-
ет региональные вести. 

Ольга ГУЛИНА

cде C%“м%2!е2ь 
%Kл=“2…%е TV?

Участник обороны Ленинграда Александр Аполлинарьевич 
Курганов и его гости

Подарок Людмиле Алексеевне 
Полоротовой вручает глава 
Чушевицкого поселения 

Надежда Николаевна Тесакова



№9 4 февраля 2015 года6  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

- Здравствуйте, это Пилицын 
из Осташева звонит.

- Добрый день, Сергей Ива-
нович.

 - Хочу поговорить о нашей 
деревенской беде. Настоящей 
беде.

- Что-то случилось?
- В Осташевском медпункте 

сократили техническую служа-
щую. Заодно она была и истоп-
ником, топила печи. Теперь 
учреждение здравоохранения 
осталось без отопления. Вы 
только представьте, каково 
будет пациентам, пришедшим 
на прием. Я лично с содрога-
нием представляю, как в свои 
73 года буду раздеваться перед 
фельдшером в неотаплива-
емом помещении, когда за 

окном стоит зима. А как дру-
гие, не менее пожилые люди? 
Неужели нельзя найти какие-то 
2 тысячи рублей, чтобы сохра-
нить ставку технички?

- Давайте зададим этот 
вопрос главному врачу ЦРБ.

- Я заранее знаю, каким 
будет ответ, поскольку зво-
нил и в администрацию сель-
ского поселения, и в район-
ную администрацию. Мол, 
решение принято на уровне 
областного управления здра-
воохранения, мы ничего не 
можем сделать, что прием 
будут вести на дому.

- Каковы Ваши предложе-
ния?

- Это не в моей компетен-
ции. Устраивающее населе-

ние Осташева решение долж-
ны найти ответственные за 
это люди. Я лишь хочу вспом-
нить, как в 2012 году практиче-
ски такая же угроза уже нави-
сала над нашим медпунктом. 
Я тогда специально ездил в 
Вологду, встречался с губерна-
тором Кувшинниковым в при-
емной президента. И все реши-
лось в нашу пользу. 
Вопрос к власти и главвра-

чу Н.Н. Попову: мне что, вновь 
добиваться встречи с главой 
области, чтобы не сокращали 
ставку технички? Спасибо, что 
выслушали. До свидания.

- До свидания.

На звонки отвечал 
Владимир БАСОВ 

Трасса верховского Центра 
подготовки лыжников и биат-
лонистов находилась практи-
чески в идеальном состоянии. 
Спасибо персоналу, хорошо 
знающему свое дело. А вот 
выступление значительной 
части спортсменов особым 
блеском не отличалось. Поче-
му? Об этом ниже. 
В индивидуальной гонке маль-

чиков 2003-2004 г.р. на дистан-
ции 1 километр с результатом 
4 минуты 10 секунд первенст-
вовал верховажанин Артем 
Попов. Семь секунд уступил 
победителю «серебряный» 
призер забега Иван Зобнин из 
Морозова, всего на одну секунду 
опередивший ближайшего пре-
следователя Илью Кузьмин-
ского из Верховья. Если в пер-

вой шестерке лучших результа-
ты лыжников оказались доста-
точно плотные, то, начиная с 
седьмого места, «разрыв» полу-
чился довольно большим — от 
одной до трех минут. Такая же 
тенденция наблюдалась и в 
большинстве других забегов. 
Для подтверждения готов пре-
доставить данные зачетных про-
токолов соревнований.

В группе младших девочек 
первое и второе места заня-
ли морозовские школьницы 
Анастасия Зобнина и Снежа-
на Шерстеникова. Замкнула 
тройку призеров Ульяна Пуга-
чук из Верховья. Та же ситуа-
ция: плотные результаты пер-
вой пятерки сменяются более 
чем минутным отставанием 

Спорт

Спортивные новостиЗвонки в редакцию
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Юные морозовские спортсмены набрали очеред-

ные «бонусные» баллы в зачет спартакиады школ 
района. В рамках первенства по лыжным гонкам сре-
ди общеобразовательных учреждений они вновь до-
бились командной победы.

Ìåäïóíêò áåç îòîïëåíèÿ

В стартовом матче наши 
ребята переиграли свер-
стников из школы №4 горо-
да Вологды 1:0. Затем нане-
сли разгромное поражение 
соперникам из Харовска 10:2. 
Со счетом 5:0 взяли верх над 
командой Чагоды. И под зана-
вес турнира сыграли вничью 
2:2 с коллективом школы №30 
города Череповца. Набранные 
10 очков и отличная разница 
забитых и пропущенных мячей 
18:4 обеспечили верховажа-
нам первое место. И — путев-

ку на зональные соревнова-
ния Северо-Запада, которые 
пройдут с 23 по 28 февраля 
в Санкт-Петербурге. Поздрав-
ляем!
Назовем «звездный» состав 

нашей команды: Денис 
Шадрин, Андрей Шадрин, 
Роман Воробьев, Максим 
Полоротов, Максим Трапез-
ников, Валерий Плеханов, 
Алексей Градов. 

Владимир 
БАСОВ

Ôèíàëèñòû
Âåðõîâàæñêèå ñïîðòñìåíû ïîâòîðèëè 
íåäàâíèé óñïåõ ñâîèõ ìëàäøèõ òîâàðèùåé

Вслед за юношеской «Вагой» (мальчики 2003-2004 
г.р.) чушевицкие и морозовские парни 1997-1998 
г.р., объединенные в одну команду, одержали убе-
дительную победу в финале областного этапа Все-
российских соревнований «Мини-футбол — в шко-
лу». Тренеры Валентина Варламова и Александр 
Зобнин могут гордиться своими воспитанниками. 

финишировавших позже. Кста-
ти, в отдельных случаях отрыв 
лидеров от аутсайдеров дости-
гал даже 10 минут.
Самой сильной была конку-

ренция на трассе в забеге маль-
чиков 2001-2002 г.р., которые 
бежали 3-километровку. Самым 
быстрым здесь оказался вер-
ховажанин Денис Киреев — 
12 минут 12 секунд. Вслед за 
ним финишировал его товарищ 
по команде Кирилл Поткин, а 
«бронза» досталась Василию 
Стрежневу из Верховья. 
Лучшей среди девочек этого 

возраста стала морозовская 
школьница Арина Градова, 
преодолевшая 2-километровую 
дистанцию с большим отрывом 
от соперниц за 8 минут 44 секун-
ды. Вторую и третью ступень-
ки пьедестала почета заняли 
представительницы Верховья 
Анастасия Лыскова и Юлия 
Непомилуева. 

Испытанием для юношей 
1999-2000 г.р. стала гонка на 
пять километров. Здесь уве-
ренно победил Андрей Зажи-

- Владимир Викторович, Вас 
опять Черныш из Верховажья 
беспокоит.

- Здравствуйте, Александр 
Александрович, слушаю Вас.

- Наверное, многие смо-
трели по телевизору высту-
пление президента Путина. 
Основной смысл: сокращение 
на 10 процентов госслужащих 
и необходимость особого вни-
мания власти по отношению 
к социально незащищенным 
слоям населения, то есть к 
нам, пенсионерам.

- Да, глава государст-
ва подчеркивает, что все 
социальные обязательства 
будут выполнены.

- Дай бы бог. Но вернемся к 
нашим наболевшим местным 
проблемам. Недавно «закры-
ли» прорубь для полоскания 
белья, что напротив музы-

кальной школы. Мне, как 
старосте улицы Набереж-
ной, постоянно звонят сосед-
ки-пенсионерки: «Александр 
Александрович, как же так, 
пока мы едем с санками до 
полыньи у бетонного моста, 
выстиранное белье превра-
щается в замерзший ком, не 
поддающийся полосканию. 
Это же издевательство. Вы 
же староста, Вас выбрал на 
эту должность народ, так при-
нимайте меры».

- И что Вы намерены пред-
принять?

- Я решил, что не буду тра-
тить нервы, ходя по инстан-
циям, чтобы добиться спра-
ведливости. Дождусь, когда 
на очередное заседание в 
феврале соберутся депу-
таты районного Представи-
тельного Собрания и приду к 

ним в гости. С шапкой в руке 
и призывом пожертвовать на 
содержание проруби четыре 
тысячи рублей. Пусть каждый 
даст хоть по сотне рублей. 
Этой суммы должно хватить, 
чтобы заплатить работнику за 
два месяца. 
Я не вижу другого способа, 

чтобы заставить власти изме-
нить решение о «закрытии» 
полыньи. Президент говорит 
одно, а у нас начальство слов-
но не слышит и делает по-сво-
ему. 
К тому же, пусть не посто-

янно, но из реки Ваги берут 
воду для мытья полов слу-
жащие музыкальной школы. 
Прорубь много лет содержа-
лась на этом месте, зачем 
же создавать лишние труд-
ности и проблемы пожилым 
людям?

«Êðåùåíñêàÿ» ïðîðóáü: 
ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò

гин из Морозова с результатом 
21 минута 25 секунд. «Сере-
бро» у верховажского школьни-
ка Дмитрия Колосова, «брон-
за» — у Руслана Пятовского 
из Н-Кулоя. 
На два километра короче 

была дистанция у девушек. 
Наилучшую подготовку здесь 
продемонстрировала Ирина 
Игнашева из Верховажья — 13 
минут 54 секунды. У ближай-
ших соперниц Натальи Сту-
пиной из Морозова и Анаста-
сии Киселевой из Верховья 
результаты несколько хуже.
Исключительно плотные 

результаты показали лиде-
ры группы юношей 1996-1998 
г.р. Победителем стал верхов-
ский школьник Алексей Пуга-
чук, преодолевший 5-киломе-
тровую дистанцию за 19 минут 
9 секунд. Совсем немного усту-
пили чемпиону Виталий Логу-
нов из Верховажья и Алексей 
Градов из Морозова. 
Среди их сверстниц на 

3-километровке первенство-
вала верховажанка Татьяна 
Колотилова с результатом 12 

минут 43 секунды. Первое и 
второе места в активе Елены 
Зобниной и Виктории Запла-
тиной из Морозова.

Столь «пестрая» карти-
на в скорости передвижения 
по дистанции объясняется 
просто: недостатком регуляр-
ных тренировок.

 - Погода позволяла активно 
заниматься лыжным спортом 
фактически с начала декаб-
ря, - комментирует ситуацию 
директор Верховажской ДЮСШ 
Надежда Нечаевская. - Но не 
все сумели это сделать. Сей-
час уже конец января. Нужно 
использовать любую возмож-
ность, чтобы тренироваться не 
в спортзале, а на свежем воз-
духе. Причем заниматься не 
самостоятельно, а под контро-
лем и по программе тренеров. 
Только систематическая рабо-
та над собой может принести 
должный эффект. Ведь впере-
ди у юных лыжников и биатло-
нистов еще немало ответствен-
ных стартов.

Владимир БАСОВ

Круговая система, привычная 
для соревнований с небольшим 
количеством команд, выявила 
лидера. Обыграв соперников 
по партиям, им стала коман-
да из Кич-Городка. Второе 
место осталось за вологодским 
«Волейтаймом», у которых осе-
нью наши спортсмены выиг-
рывали практически всухую. 
На этот раз вологжане оказа-
лись техничнее. Верховажская 
команда — на третьей позиции. 
По словам тренера Сергея 

Кононова, уже в марте спор-

Ñâîÿ «áðîíçà»
С таким результатом первого февраля в Верхова-

жском ФОКе завершились соревнования для наших 
волейболистов. На турнир, посвященный 70-летию 
Победы, приехали четыре команды из Вологодской 
области. Померятся силами и мастерством собра-
лись юноши 2000–2001 г.р. из Верховажья, Вологды, 
Кичменского Городка и Суды (Череповецкий р-н). 

тсменов ожидает более пер-
спективный областной турнир 
«Серебряный мяч». Напом-
ним, что в прошлом году наши 
ребята-волейболисты 1998-
1999 годов рождения заво-
евали на нем первое место. 
Тогда эта победа обернулась 
для них путевкой на зональ-
ный уровень. 
Желаем нашим волейбо-

листам помладше такого же 
успеха.

Ольга 
ГУЛИНА



№9 4 февраля 2015 года 7 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Это интересно

Николай Степанович счита-
ет, что пшено — важнейший 
компонент для подрастающих 
спортсменов. И пшенная каша 
обязательно должна входить в 
рацион ребят. 
А мы обратились за разъясне-

ниями к специалистам. 
Б.Н. Трапезников, директор 

Центра подготовки лыжников 
и биатлонистов:

- Соглашусь, что пшено, да и 
вообще крупы, необходимы для 
здорового, правильного питания 
не только спортсмену, но и любо-
му другому человеку. Но лично 
я отдаю предпочтение овсянке.
Анна Нечаевская, член жен-

ской сборной России по лыж-
ным гонкам: 

- Моя самая любимая каша — 
пшенная, поэтому она частень-
ко появляется на моем столе 

на завтрак. Что касается пита-
ния во время сборов и сорев-
нований, то у нас там действу-
ет система шведского стола, где 
представлено большое разноо-
бразие продуктов: мясо, рыба, 
картофель и другие овощи, а 
также фрукты и злаковые.
О.Н. Томилова, фельдшер 

кабинета медицинской про-
филактики БУЗ ВО «Верхо-
важская ЦРБ»:

- Питание — это один из ком-
понентов хорошего здоровья, 
высокой работоспособности и 
успехов в спорте.
Что касается спортсмена-

лыжника, то его рацион из-за 
физических нагрузок должен 
содержать энергоемкие про-
дукты. Следует только учесть 
некоторые особенности пита-
ния: в предтренировочный 

Êàøà äëÿ ñïîðòñìåíîâ
Николай Степанович Гнусарев из д. Большое Ефи-

мово – один из самых активных читателей нашей га-
зеты. Он часто звонит в редакцию, задает интересные 
вопросы, предлагает решение различных проблем. В 
этот раз его заинтересовала информация о том, чем 
питаются наши лыжники. 

Д. Высокое
ПАВЛУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ШАРЫГИНУ
Поздравляем с юбилеем!

Мы хотим пожелать тебе только удачи, чтобы радость 
шагала с тобою всегда. Чтоб здоровье, веселье и сча-
стье впридачу были вместе с тобой и подальше – беда.
Васендина, Пятиновы, Соколовы, Красильникова

Н-Кулое
ВАСИЛИЮ НИКОЛАЕВИЧУ МАЛЬГИНУ 
Золотая середина наступает в 55. В этом возрасте мужчина начи-
нает расцветать! Про тебя мы скажем гордо: в этой жизни на ногах 
ты стоишь уж нынче твердо, весь в заботах и делах. Выбрал ты 
свой путь однажды, обустроил личный быт, позаботился, чтоб 
каждый был обут, одет и сыт. А теперь подумать время наступило 
о себе, сбросить бед, печалей бремя, были что в твоей судьбе. 
Нынче обратись к здоровью, дней на отдых не жалей! И давай 
теперь с любовью праздновать твой юбилей.

Мама, братья, сестры, Тоня, племянники, Шутовы

Д
ПАА
Поз

МыММММ х
шаагал
стьевп

Поздравляем!

Все перерывы между урока-
ми робот был окружен внима-
нием. С ним с удовольствием 
разговаривали дети и гости, 
смотрели слайды, слушали 
музыку, фотографировались 
на память. 

 
А в кабинете физики рабо-

тала необычная выставка. 
На ней были представлены 
работы, изготовленные рука-
ми учащихся разных лет. Все 
с удовольствием на ней побы-
вали.
Особый интерес вызвали 

созданный выпускником 2010 

года Александром Шадри-
ным высокочастотный гене-
ратор Тесла и занимательные 
опыты по электричеству.

Новый год — яркий, радост-
ный для всех праздник! Пред-
новогодние недели хлопотны, 
суетливы, но создают особое 
настроение, предвосхищают 
новогоднюю сказку. 
Когда-то новогодние укра-

шения делали своими рука-
ми дети вместе со взрослыми 
уютными зимними вечерами, 
заботливо, с выдумкой. Сейчас 
это редкость: всё можно купить 

Нам пишут
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в магазине. Но умельцы всё-
таки не перевелись. В этом году 
выпускники порадовали школу 
новым сюрпризом — электри-
ческой новогодней снежинкой. 

Делали снежинку целый год, но 
зато какая она получилась — 
просто сказка!
Она украсила новогодний 

праздник в зале и останется 

хорошей памятью о выпускни-
ках. Летом они будут сдавать 
экзамен по физике. Удачи вам, 
дорогие выпускники!

Владимир МИЗИНЦЕВ

Чушевицкие выпускники и их творения — робот Вася и электрическая снежинка

К 75-летию Чушевицкой школы выпускники 11 клас-
са Денис Шадрин, Татьяна Тесакова, Вика Воронцо-
ва, Максим Полоротов и Дмитрий Долговязов сдела-
ли ей подарок. В школе снова появился и две недели 
работал робот Вася, но в этот раз в другом качестве. 
Он не был новогодней шуткой, а отвечал на вопро-
сы учащихся и гостей, а также показывал слайды из 
истории школы и обеспечивал музыкальное сопро-
вождение и хорошее настроение.

период можно употреблять 
любую высококалорийную пищу 
в небольших объемах. Кроме 
мясных и рыбных блюд полез-
ны различные каши, в том числе 
и пшенная, мед с орехами, ябло-
ки, черная смородина и лимоны 
(источники витамина С).
В тренировочный и сорев-

новательный периоды увели-
чивается нагрузка на внутрен-
ние органы, поэтому следует 
исключить молочные продук-
ты, т.к. они обладают бродиль-
ными свойствами. После их упо-
требления происходит вздутие 
живота и нарушается микроф-
лора желудка. Запретными счи-
таются также острые, жирные, 
соленые блюда, маринованные 
овощи и фрукты, сметана, сли-
вочное масло. Предпочтение 
следует отдать растительной 
пище. Чем проще и естествен-
нее будет питание, тем лучше. 
Теперь что касается пшена. 

Оно способствует пищева-
рению, в нем много протеи-
нов, углеводов и витаминов, а 
также кремния — микроэлемен-
та, помогающего разглаживать 
кожу, укреплять волосы и ногти, 

Ïàìÿòü 
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Уважаемые уроженцы 

верхне-терменгской зем-
ли, дети, внуки участни-
ков войны!
Когда-то Верхне-Тер-

менгские деревни были 
объединены в колхоз, 
был там и свой сельсо-
вет. В результате земель-
ной реформы 90-х, или 
волею случая, Верхняя 
Терменьга в настоящее 
время  входит в состав 
Терменгского сельского 
послеления.

Сегодня —  это обезлю-
девший уголок Верховажско-
го района, но он привлекает к 
себе любителей леса —  ягод-
ников, рыболовов и охотников. 
В годы войны с этой террито-
рии ушли на защиту Родины 
119 человек, 63 из них вер-
нулись с полей сражений. До 
70-летнего юбилея Победы не 
дожил ни один ветеран Вели-
кой Отечественной войны.

Администрация Термен-
гского сельского поселе-
ния обращается к вам с 
просьбой принять участие 
в сборе средств в сумме 
30000 рублей для изготовле-
ния мемориальной плиты с 
фамилиями 119 защитников 
Отечества —  термежан. Это 
надо всем. По возможности 
не должно остаться терри-
тории, где не была бы уве-
ковечена память земляков, 
отстоявших независимость 
нашей Родины.
Деньги можно передать 

в администрацию Терменг-
ского сельского поселения, 
телефон 43-1-25.

К 70-летию Победы

и магния, благотворно влияюще-
го на нервную систему. Пшено в 
большом количестве содержит 
витамины группы В, улучшаю-
щие память, снимающие уста-
лость и раздражение, стабили-
зирующие кровяное давление, а 
также витамин РР, отвечающий 
за хорошее состояние кожи и 
слизистых оболочек, улучшаю-
щий аппетит.
Кроме этого, пшено богато 

микроэлементами: железом, 
которое необходимое для нор-
мального кровообращения и 
здорового цвета лица, фтором, 
без которого невозможно сохра-
нить здоровые зубы, марганцем, 
который отвечает за нормаль-
ный обмен веществ.
Пшено содержит и незаме-

нимые аминокислоты — строи-
тельный материал для мышц и 
клеток кожи, медленно усваива-
емые углеводы, которые очища-
ют организм от различных ток-
синов и шлаков, растительные 
жиры — необходимую состав-
ляющую для усвоения неко-
торых витаминов, в том числе 
каротина и витамина D.
Подготовила Ольга ГУЛИНА

Липки, ГАЛИНЕ ФЕДОРОВНЕ ТЕНДРЯКОВОЙ 
Дорогую и любимую жену, маму, бабушку поздравляем с юби-
лейным днем рождения!
Желаем в жизни тебе успеха, поменьше слез, побольше смеха, 
дорогу жизни подлинней и много радости на ней. Пусть каждый 
твой обычный день в прекрасный праздник превратится и никог-
да печали тень в твоих глазах не отразится.

С уважением муж, дети, внуки

П. Теплый Ручей, Новая, 2-1
ЛЮДМИЛЕ ВИТАЛЬЕВНЕ ЖДАНОВСКОЙ
55 тебе исполнилось, мамуля, а ты все так же молода и хороша. 
Хотим тебя поздравить поцелуем, сказать о самом главном не 
спеша. Твоя улыбка нам всего дороже, а руки теплые, как сол-
нышка лучи, а голос твой негромкий и тревожный в нашей душе 
безудержно звучит. Родная мама, будь же ты счастлива, здоро-
вой будь, везения во всем. Как и сейчас, будь доброй и краси-
вой и согревай своим родным теплом.

Родные
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♦ООО «Верховажьелес» 
в Лойгинский ЛЗУ 
требуются на работу 
стропальщики, 
крановщики.
Тел.для справок
8-921-126-32-80

♦Продаю дома новые,
под ключ, все удобства.
8-921-531-53-99, 
8-921-068-24-31, 
8-911-521-95-17                 Реклама

♦Продам двухкомнатную 
квартиру 
в восьмиквартирном доме. 
М.т. 8-921-83-155-39

♦Продам трехкомнатную кв.
8-953-508-20-21

♦Срочно продается 
в восьмиквартирном доме 
двухкомнатная квартира.
8-964-670-96-16

♦Продам однокомнатную кв., 
27,4 м2, благоустроенная.
8-963-731-23-41

♦Продается дом 
с большим земельным 
участком в с. Верховажье.
8-921-126-30-34

♦Продам «Дэу Матиз», 
состояние хорошее.
8-960-295-37-11

♦Гадание на картах.
Дешево.
8-951-730-73-82, 2-22-12

♦Найдена гончая черно-
белая в Верховажье.
8-981-442-94-07

♦Осиновый брус 
на хозпостройки.
8-921-715-40-18                 Реклама

Объявления Реклама

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Манаховой Надежде Диони-
сьевне, Оле, Володе, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Зенковой Ольги Федоровны.
Скорбим вместе с вами.
Манахова Л.Н., Воробьевы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Надежде, Василию, 
Сергею, Николаю, всем родным и 
близким по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Комолины, Старцева М.В., 
Старцевы В.В. и Н.П., 
Старцевы Г.В. и Н.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Манаховой Надежде Дио-
нисьевне, Василию Дионисьеви-
чу, Николаю Дионисьевичу и их 
семьям, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Попова В.А., Третьяковы, 
Коротаевские, Кошелевы, 
Титова Г.К., Бельченкова В.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Сергею, Николаю, 
Василию Зенковым, Надежде 
Манаховой, их семьям по пово-
ду смерти мамы, бабушки, пра-
бабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Зенковы (Наумиха), Зенковы 
(Верховажье), Шевченко

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Манаховой Надежде Диони-
сьевне, Зенковым Сергею Диони-
сьевичу, Николаю Дионисьевичу, 
Василию Дионисьевичу. Мы глу-
боко сожалеем о смерти вашей 
дорогой мамы 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Она была доброй и чудесной жен-
щиной, нам всем будет ее очень 
не хватать. Скорбим вместе с 
вами.
Кантышевы (г.Усть-Илимск), 
Колесниковы, Дербины, 
Шестакова З.В.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Манаховой Надежде Диони-
сьевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Одноклассники.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Манаховой Надеж-
де Дионисьевне, сыновьям Сер-
гею, Николаю, Василию по пово-
ду смерти мамы 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Чистиковы (Макарцево), 
Шадрины (Верховажье), 
Градислава

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Сергею, Николаю, 
Василию, Надежде и их семьям 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Ветераны детсадов

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Томиловы (г. Вологда), 
Поповы (г. Воронеж), 
Томиловы (с. Верховажье)

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Манаховой Надеж-
де Дионисьевне, сыновьям Сер-
гею, Николаю, Василию в связи 
со смертью матери 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Постниковы, 
Завьялова Лина, 
Зенкова Галя

Коллектив и ветеранская орга-
низация детского сада №2 выра-
жают глубокое соболезнование 
Манаховой Надежде Дионись-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы, бабушки
Зенковой Ольги Федоровны.
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Сергею, Николаю, 
Василию, Надежде и их семьям 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Черепановы З.А., М.Н., 
Лыскова Н.Н., Веденские, 
Завьяловы, Черепанов А.Н., 
Черепановы 
и Киркины (С.-Петербург)

Выражаю глубокое соболезно-
вание детям Сергею, Николаю, 
Василию, Надежде, внукам, прав-
нукам по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Зенковой Ольги Федоровны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Окатова А.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние родным и близким по пово-
ду смерти 
Зенковой Ольги Федоровны.
Клуб ветеранов «Ивушка», 
д. Климушино

МБУ СЗ «Комплексный центр 
социального обслуживания насе-
ления» извещает о смерти 
Чечет Зинаиды Григорьевны
и выражает глубокое соболезно-
вание родным и близким.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Стрежневой Галине Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Рудаковой Зои Дмитриевны.
Коллектив МБДОУ «Заречный 
детский сад»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Рудакову Николаю Алексее-
вичу, дочерям, сыну, внукам, всем 
родным и близким по поводу смер-
ти жены, мамы, бабушки 
Рудаковой Зои Дмитриевны.
Гневановы Н.В., В.В., Е.Г., 
Брагины В.И. и Н.И., 
Дурова В.А., 
Подосенова М.Г.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Рудакову Николаю Алексее-
вичу, дочерям, сыну, всем родным 
и близким в связи со смертью 
Рудаковой Зои Дмитриевны. 
Скорбим вместе с вами.
Ветераны Терменгского с/п.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стрежневой Галине Нико-
лаевне по поводу смерти матери 
Рудаковой Зои Дмитриевны.
Шаманина, Васендина, 
Ромицына, Некрасова, 
Коротаевская.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Рудаковой Елене Николаевне 
по поводу смерти мамы 
Рудаковой Зои Дмитриевны.
Одноклассники 1990 г. в.

Выражаем соболезнование Пили-
цыной Ирине Николаевне, ее 
семье по поводу смерти 
отца.
Коллектив ИП Поткиной С.Ю.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Лютикову Николаю Николае-
вичу, родным и близким по поводу 
смерти отца 
Лютикова 
Николая Александровича.
Ветераны ОВД «Верховажский».

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Лютикову Николаю Николае-
вичу и всем родным и близким по 
поводу смерти отца 
Лютикова 
Николая Александровича.
А.Н.Бутусов, В.Н.Фомин
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6 февраля в ДК 6 февраля в ДК состоится состоится 

ЯРМАРКА МЕДА ЯРМАРКА МЕДА 
БОЛЕЕ 15 СОРТОВБОЛЕЕ 15 СОРТОВ: Абхазия, : Абхазия, 

Краснодар, Башкирия, Воронеж. Краснодар, Башкирия, Воронеж. 
Также перга, пыльца, маточное молочко, прополис. Также перга, пыльца, маточное молочко, прополис. 

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! При покупке 4-х кг — При покупке 4-х кг — 
5-й 5-й В ПОДАРОКВ ПОДАРОК. . 

В продаже имеется душистое подсолнечное масло.В продаже имеется душистое подсолнечное масло.
Пенсионерам Пенсионерам СКИДКИ. СКИДКИ. 

Ждем вас с 10 до 18 часов.Ждем вас с 10 до 18 часов.

В здании поликлиники с. Верховажья В здании поликлиники с. Верховажья 14 февраля14 февраля с 9.00 до 12.00 будут  с 9.00 до 12.00 будут 
проводить платный прием врачи г. Вологды. проводить платный прием врачи г. Вологды. 

С 13.30 прием в Чушевицах. Мед. центр «Дента-нель».С 13.30 прием в Чушевицах. Мед. центр «Дента-нель».

Запись по телефонам: 8-921-126-95-35, 8-921-060-80-30.Запись по телефонам: 8-921-126-95-35, 8-921-060-80-30.
Лицензия №35-01-000460 от 24.06.2010 года, №35-01000196 от 24.01.2009 года, №35-01-000381 от 28.01.2010 г.Лицензия №35-01-000460 от 24.06.2010 года, №35-01000196 от 24.01.2009 года, №35-01-000381 от 28.01.2010 г.
Имеются противопоказания. Необходима консультация специалиста

1. НАРКОЛОГИЯ - кодирование 
в поликлинике, выезд на дом;
2. КАРДИОЛОГИЯ взр. (ЭКГ);
3. ОНКОЛОГИЯ (прижигание 
новообразований кожи, удаление 
бородавок, папиллом);
4. НЕВРОЛОГИЯ взрослая
и детская;
5. ТРАВМАТОЛОГИЯ-ОРТОПЕДИЯ 
детская и взрослая (обл. больница);
6. СОСУДИСТАЯ ХИРУРГИЯ;
7. УРОЛОГИЯ;
8. ПРОКТОЛОГИЯ;

9. УЗИ ВНУТРЕННИХ ОРГАНОВ 
взрослых (сердце, сосуды шеи, 
брюшная полость, щитовидная 
железа, почки, простата, мочевой 
пузырь);
10. ДЕРМАТОЛОГИЯ;
11. Забор крови (все виды анализов); 
12. ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ; 
13. АЛЛЕРГОЛОГИЯ;
14. ЭНДОКРИНОЛОГИЯ.
15. МАММОЛОГИЯ;
16. ОФТАЛЬМОЛОГИЯ (ОКУЛИСТ); 
17. ОТОЛАРИНГОЛОГИЯ (ЛОР);

КУПЛЮ БАЛАНС: 
ель, сосна, сортированный 

и несортированный. 
ДОРОГО.

8-981-504-57-77

Детский отдел
в магазине «Сказка»

(ДК, 2 этаж) 
Новое поступление 
товара: джемперы, 

толстовки, 
спорт. брюки, юбки, 
платья, пижамы 
и мн. другое. 
Приглашаем 
за покупками!

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 

с 4 по 10 февраля 
скидки 

от 20 до 50% 
на всю 

ОДЕЖДУ и ОБУВЬ 
Ждем своих 
покупателей!

Ìàãàçèí Ìàãàçèí «Êóëîÿíî÷êà». «Êóëîÿíî÷êà». 
ïðèãëàøàåò íà ïðèãëàøàåò íà 
ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÓ ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÓ 

ÇÈÌÍÅÉ ÎÁÓÂÈ ÇÈÌÍÅÉ ÎÁÓÂÈ 
îò 450 äî 1000 ðóáëåé. îò 450 äî 1000 ðóáëåé. 

Ждем вас с 10 до 17 ч. Ждем вас с 10 до 17 ч. 
по адресу: ул. Пионерская, по адресу: ул. Пионерская, 
7 а, 2 этаж кафе «Юрмала»7 а, 2 этаж кафе «Юрмала»

Ìàãàçèí «Äîì îáóâè» 
ÑÊÈÄÊÈ 30%

ÍÀ ÇÈÌÍÞÞ ÎÁÓÂÜ 
ñ 3 ïî 15 ôåâðàëÿ

8 февраля продажа 
кур-молодок, 
петушков. 

Шелота - 8.00, Липки - 8.30, 
Чушевицы - 9.00, 
Верховажье - 10.00
8-921-236-00-40

В магазине «Ôàíòàçèÿ»
НЕДЕЛЯ СКИДОК. 
Здание ателье, 1 этаж.

10 февраля
состоится открытие 

продуктового магазина 
«Никола» 
по адресу: 

ул. Прибрежная, 33. 
Первых покупателей 

ждут сувениры.


